

Formation et décomposition des États en Europe au 20e siècle

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Formation et décomposition des États en Europe au 20e siècle = The Formation and Disintegration of European States in the 20th Century / Antoine Fleury, Franz Knipping, Dušan Kováč & Tomasz Schramm (éds.)

A pour autre édition sur un support différent : Formation et décomposition des États en Europe au 20e siècle = Formation and Disintegration of European States in the 20th Century Antoine Fleury, Franz Knipping, Dusan Kováč, Tomasz Schramm Brussels P.I.E-Peter Lang S.A., Éditions Scientifiques Internationales 2012 978-3-0352-6223-0

Auteur(s) : Fleury, Antoine (1943-....) historien

Autre(s) auteur(s) : Knipping, Franz (1944-....)

Kováč, Dušan (1942-....)

Schramm, Tomasz (1949-....) historien

Association internationale d'histoire contemporaine de l'Europe

Publication : Bruxelles [etc.] : P.I.E. Peter Lang, DL 2012

Description matérielle : 1 volume (287 pages) : couverture illustrée ; 22 cm

Collection : L'Europe et les Europes 19e et 20e siècles n° 10

ISBN : 978-90-5201-860-7

EAN : 9789052018607

Appartient à la collection : L'Europe et les Europes 1422-9846 10

Titre parallèle : [The Formation and Disintegration of European States in the 20th Century. eng]

Classification décimale Dewey : 320.540 94

Note sur la responsabilité : Actes du colloque organisé par l'Association internationale d'histoire contemporaine de l'Europe

Note sur les bibliographies et les index : Notes bibliographiques en bas de pages. Bibliographies en fin de

contributions

Résumé ou extrait : "Ce volume rassemble les contributions présentées par des membres de l'Association internationale d'histoire contemporaine de l'Europe au Congrès mondial des Sciences historiques à Amsterdam en 2010, d'une part sous le thème majeur du Congrès : « La chute des empires » et d'autre part dans le colloque spécifique de l'AIHCE : « La formation et la décomposition des États au 20e siècle ». La première partie traite des origines et des conséquences de la chute des empires ottoman, allemand et italien, aussi bien sur le plan des représentations et de la mémoire historique que des transformations territoriales du continent. Dans la seconde partie, les contributeurs s'intéressent aux limitations de la souveraineté des États dans le processus d'Union européenne, à la problématique de l'État-nation au sein de l'empire austro-hongrois, et aux règlements de paix des deux après-guerres, en abordant notamment les cas polonais, hongrois, tchéco-slovaque et balte, ainsi que la fin de l'URSS."

"This volume gathers together the contributions made by members of the International Association of Contemporary History of Europe during the 2010 International Congress of Historical Sciences. A major thème of the Congress was « The Fall of Empires » and many of the chapters in the book originate from the special colloquium organized by the IACHE on « The Formation and Disintegration of European States in the 20th century ». The first part of the collection deals with the origins and consequences of the falls of the Ottoman, German and Italian empires, focusing on representation and historical memory, as well as analysing the subsequent territorial changes on the continent. In the second part of the book, the contributors examine the limitations of the sovereignty of the states in the European Union, the problem of the nation-state in the Austro-Hungarian empire and the two post-war peace settlements, with particular référence to the Polish, Hungarian, Czech-Slovakian and Baltic cases, and, finally, the end of the Soviet Union."

Sujet - Nom commun : Géopolitique -- Europe -- 20e siècle

Impérialisme -- Europe -- 20e siècle

Nationalisme -- Europe -- 20e siècle

Politique et gouvernement -- Europe -- 20e siècle

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Actes de congrès